

## PROVINCIA

ALICANTE

# Aguas del Júcar pedirá 120 millones a la UE para financiar el trasvase

**El Ministerio de Medio Ambiente ha firmado la declaración de impacto ambiental, último obstáculo para iniciar las obras Marugán: «El nuevo trazado es más ecológico y de mayor consenso social: ha tenido 19 alegaciones frente a las 23.000 del antiguo»**

A. L./AGENCIAS/ALICANTE

La Sociedad Estatal Aguas del Júcar pedirá a la Unión Europea 120 millones de euros (cuarenta más de lo previsto) para financiar el trasvase Júcar-Vinalopó, cuyas obras quedarán adjudicadas a finales del próximo mes de junio para que los trabajos puedan iniciarse antes de final de año.



EXPOSICIÓN. Marugán, consejero delegado de Aguas del Júcar, en la rueda de prensa que ofreció ayer sobre el trasvase. / LOLA GUIL

Lo dijo ayer, en Alicante, José María Marugán, consejero delegado de la citada sociedad, tras dar a conocer la noticia de que el Ministerio de Medio Ambiente ya ha firmado la declaración de impacto ambiental (DIA) del citado trasvase desde el Azud de la Marquesa, texto que hoy o mañana será publicado en el BOE.

Publicidad

Marugán afirmó ayer que la declaración de impacto ambiental «es la superación del último obstáculo y el reconocimiento de la superioridad de este trazado respecto al antiguo, al ser más compatible con el medio ambiente, ya que el anterior atravesaba 47 kilómetros de parques y parajes protegidos y el nuevo sólo 2,7 kilómetros». Destacó también que, con el cambio de toma, el caudal ecológico del Júcar «está garantizado hasta la desembocadura», y que ahora hay mayor consenso social «pues sólo se han presentado 19 alegaciones frente a las 23.000 que tenía el antiguo».

El consejero delegado aseguró que las obras pueden estar completamente operativas a finales del año 2008, «y desde entonces cada año llegarán 80 hectómetros cúbicos al Vinalopó para contribuir a recuperar su acuífero, que está sobrexplotado, y equilibrar la relación entre extracciones y recargas naturales».

Así las cosas, «confirmada ya la reafirmación de la superioridad ambiental del nuevo trazado», Aguas del Júcar desea ahora un mayor respaldo de cofinanciación por parte de la UE, por lo que el próximo mes solicitará formalmente el cuestionario para solicitar un total de 120 millones de euros con cargo a los fondos europeos Feder «y tengo el profundo convencimiento de que los lograremos», aseguró Marugán.

Aprovechó la ocasión el consejero delegado de Aguas del Júcar para recordar que «mientras el Gobierno socialista cumple sus compromisos, el Consell valenciano deja mucho que desear sobre el cumplimiento de los suyos», refiriéndose a las obras del post-trasvase «que para la Generalitat sólo son un proyecto que desempolvan cada seis meses y del que se desconoce su asignación presupuestaria, fechas de licitación y adjudicación, hasta el punto de que puede que en 2008 nos encontremos con la paradoja de tener 30 hectómetros cúbicos en Villena que no puedan llegar al Alto Vinalopó por el despilfarro y corrupción con que el Consell gestiona las arcas públicas autonómicas», dijo.

Además, Marugán exigió también de la Generalitat «la inmediata ejecución de las obras de modernización de los regadíos tradicionales de La Ribera del Júcar», y arremetió contra el Partido Popular «por sus mentiras y falsedades sobre el cambio de trazado y por haber intentado manipular a los usuarios».